

NOTA DE PRENSA

AGNÈS BUZYN, EXMINISTRA FRANCESA DE SANIDAD:

“EN UN CONTEXTO DE ENVEJECIMIENTO DE LA POBLACIÓN, ES NECESARIO ADAPTAR EL SISTEMA DE SALUD A LA PLURIPROFESIONALIDAD”

Un grupo de expertos subraya la urgencia de un pacto de Estado en Sanidad para lograr un sector sostenible

Madrid, 25 de octubre- La sanidad francesa afronta las mismas dificultades que otros sistemas de salud afectados por el envejecimiento de la población y la duplicación de la población mundial. “Hemos ganado 20 años de vida, este cambio demográfico va acompañado de un cambio epidemiológico y es necesario ajustar el sistema a esta nueva realidad”. Así comenzó ayer su intervención **Agnès Buzyn**, ministra francesa de Solidaridades y Salud en el primer gobierno de Macron y actual consejera en servicio extraordinario en el Tribunal de Cuentas, durante la jornada que se ha celebrado ayer en CaixaForum Madrid sobre, **“Sistemas de salud en España y Francia: un desafío para el Estado del Bienestar”**, organizada por la [Asociación Diálogo](#)

Señaló que la nueva realidad de enfermedades crónicas requiere una pluriprofesionalidad, una nueva forma de organización y la necesidad de solucionar los problemas de financiación.

Incidió también en la escasez de médicos. “En Francia no nos hemos anticipado al envejecimiento y hemos formado menos médicos al año. Hasta 2030 o 2035 no se alcanzará un nivel óptimo de médicos y será necesario delegar tareas a otros profesionales sanitarios”.

En cuanto a la escasez de muchos fármacos esenciales, Agnès Buzyn explicó que lo que escasea en Europa es la fabricación de principios activos al haberse deslocalizado los centros de producción a países como China o la India por existir menos exigencia normativa medioambiental. “Tenemos ante nosotros un reto de soberanía europea, insitió. No se trata tanto de controlar la totalidad de la industria farmacéutica sino de repatriar parte de la elaboración de los principios activos de los fármacos imprescindibles”.

En cuanto al presupuesto que se dedica a sanidad, dijo que en los países de la OCDE se dedica el 9% del PIB, Francia dedica el 11,9%. “Cada vez se necesita más en salud, el presupuesto debería crecer un 4% anual y eso es inviable. Es necesario reorganizar el sistema en general para ser más eficientes y mantener el gasto en el 12%”

Falta inversión en investigación, añadió, sobre todo en la prevención de enfermedades, y en los hospitales públicos para que se modernicen. “Los fondos de pensiones

NOTA DE PRENSA

americanos están comprando hospitales y clínicas privadas, laboratorios de biología, consultas dentales, de radiología..., la deuda francesa es muy alta y no tiene recursos para invertir dinero fresco, es necesario buscar un equilibrio para que nuestras cotizaciones no financien estos fondos de pensiones”.

Durante la mesa redonda: **Soluciones para consolidar un sector de salud sostenible.** **Juan Abarca Cidón**, presidente de la Fundación IDIS (Instituto para el Desarrollo e Integración de la Sanidad), destacó que los sistemas sanitarios europeos adolecen de la falta de adaptación al envejecimiento y a la prevención. “Los modelos se tienen que reconducir, ir menos al tratamiento y más a la prevención. El futuro del sistema, más allá del incremento de la productividad, es invertir en la prevención y en la innovación tecnológica. Prevención y diagnóstico lo antes posible porque no vamos a ser capaces de dar tratamiento a todo el mundo”.

También indicó que, ante unas listas de espera cada vez mayores, lo más importante es la productividad. “No tiene sentido invertir más si no cambiamos las reglas del juego”.

Tomás Cobo, presidente del Consejo del Colegio de Médicos de España, afirmó que para que el sistema sea sostenible es necesaria una mayor inversión, en España se invierte sólo un 7%. Se necesita además un tráfico fluido de información entre la sanidad privada y la pública”

Afirmó que es necesario un pacto en sanidad, “no sólo con los grupos políticos, sino también con organismos reguladores, industria farmacéutica y con los pacientes. Si no se consigue este pacto iremos a una sanidad pública pobre para los pobres”.

Destacó también que es necesario una mejor distribución de los recursos para evitar el mal funcionamiento del sistema que provoca que cada vez más personas se vayan a la sanidad privada. “Hay grietas en la atención primaria, desafección de los profesionales hacia el sistema público, inestabilidad laboral, falta de tiempo para la formación, salarios muy bajos, sobrecarga de trabajo, presión asistencial y agresiones”, que debilitan la atención.

José Manuel Freire, profesor emérito en la Escuela Nacional de Sanidad – Instituto de Salud Carlos III, habló de las dos formas de sostenibilidad de los sistemas de salud, la externa, que sería la financiera, y la social. Si las clases medias se mueven a los seguros privados estamos hundiendo la sostenibilidad social”.

En cuanto a la sostenibilidad interna señaló que depende de “la buena práctica clínica y de la buena gestión empresarial”.

Se mostró de acuerdo con Juan Abarca Cidón en que la falta de productividad en los hospitales es un problema y en que es necesario un cambio de sistema. Se refirió al dato



NOTA DE PRENSA

aportado por Agnès Buzyn sobre que el 20% de los actos médicos no aportan nada e indicó que es necesario “dejar de hacer para poder hacer”.

Sobre Diálogo: Es una asociación de utilidad pública cuya misión es potenciar la construcción europea a través del vínculo hispano-francés. Grandes empresas francesas con intereses en España y españolas con intereses en Francia, además de socios individuales, coinciden en la visión de que la sociedad civil puede y debe difundir conocimiento, fomentar la relación bilateral y promover las conexiones entre empresas y personas. A través de sus actividades y sus becas de excelencia para estudiar en Francia y en España, Diálogo fomenta el intercambio de ideas y experiencias y ejerce una labor divulgativa que aporta valor y retorno tanto a los socios como a la sociedad en su conjunto. Preside la Asociación Loreto Ordóñez y son presidentes de honor SM el Rey de España y el Presidente de la República Francesa

Diálogo Asociación de Amistad Hispano Francesa
Calle Velázquez, 15 - 28001 Madrid
652 87 99 47

eventos@dialogo.es
www.dialogo.es